

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



ED SEÑOR

D. ANTONIO JOSÉ CONEJERO
BOYLATAGUERRA,
 falleció el 2 Febrero 1886.
 R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas desde el alba á las doce, de media en media hora, mañana 7 del corriente, en la iglesia de San Nicolás, estando Su Divina Majestad manifiesto. Su esposa é hijos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan asistir á estos religiosos cultos y encomendar á Dios el alma del finado, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

REVISTA DE LA SEMANA.

Con tres ó cuatro días de fiesta que ha tenido esta semana, la materia que presta para revistarla, es mas alegre que otra cosa; pero como lo dicho, dicho está; hay que exprimir un poco el limon de los siete días, para que den nuevo jugo.

De golpe y porrazo nos hemos puesto en el mes de Febrero, después de pasar por el interminable *Januarius* y por los días nefastos, primeros del corriente. No queremos recordar cuanta nivea garganta ha segado la hoz de la muerte; ni tampoco que se han dado casos del egoismo, santo ahora, de huir de los contagiados.

Y decimos egoismo santo, porque era el deber y nada mas que el deber de los padres, el que impedía á estos hasta el consolar á sus mejores amigos, por no respirar el hálito emponzoñado de la difteria y comunicarlo á sus hijos con el calor de las caricias.

Cuando es epidemia cólera que reina, que ataca principalmente á las personas mayores, se tiene por caso de cobardía—y lo es en efecto—el dejar morir á un amigo, á cualquier persona querida, sin prodigarle socorros y consuelos; pero cuando es epidemia negra que no se ceba mas que en los niños, está justificado el temor, y mas justificadas las precauciones; porque terrible cosa debe ser la duda de un padre que sospeche haber llevado á sus hijos el miasma de su martirio.

Madres hay que no pasan á sus hijos por la calle donde saben que se ha dado un caso de croup. ¡Bien hecho! Valga por lo que valga.

Esta faz de la epidemia diftérica ha pasado desapercibida para muchos; pero no para los padres.

Parece que dicha enfermedad va y viene como las olas. Cesó, volvió,

ahora parece que ha vuelto á irse; ¡quiera Dios que no venga mas!

Y que no venga tampoco ningun siniestro tan pavoroso como fué aquel del incendio de la Catedral, conmemorado en esta semana; del cual dice la copla que se hizo entonces por el poeta-pueblo:

Del día dos de Febrero
 memoria nos quedará,
 á las doce de la noche
 se quemó la Catedral.

No se quemó, toda la Catedral, pero ardieron muchísimas riquezas, se destruyeron muchas joyas artísticas y se perdió mucho. Noche infausta, en que las campanas de todas las iglesias clamoreaban dolientes pidiendo socorro para la mejor y mas grande belleza de Murcia.

La sombra de la Torre cayó con el sol de aquel día sobre calcinados restos de efigies, sobre pedazos de preciosas esculturas, sobre tiras y talabantes de hermosos cuadros.

Decíanos, el otro día, un muchacho recién venido de Barcelona, que ha estado allí colocado en una lujosa y acreditada peluquería, murciano él, como nacido y criado en el barrio de San Anton: «Yo no sabia lo que era la sombra de la Torre, y no lo sabía mientras estuve aquí. En cuanto fui á Barcelona y viví en ella un año, conocí lo que era. La sombra de la Torre es lo que uno ha querido siempre; su padre, su madre, sus hermanos, sus amigos, estas calles y plazas donde uno ha jugado, esos huertos donde uno ha cogido clavellinas y rosas, la balsa de cadenas donde uno aprendió á nadar, los árboles donde buscó nidos y pájaros, el maestro que le enseñó á leer, la Virgen de la Fuente-santa, el monte cuando se la llevan... todo esto, D. José—nos decía el muchacho—y hasta la longaniza que venden aquí, que vale cincuenta mil veces mas que toda la butifarra catalana que Dios no la puede pasar.»

Tal decía el chico y en verdad lo decía con razon. ¡Digo si en aquel terrible incendio se hunde la Torre! Entonces no solo nos hubiéramos quedado sin sombra, sino con muy mala sombra.

Nosotros apreciamos el Montepío, que dicen que se ha fundado; pero apreciamos infinitamente más la ermita de Jesús con todo lo hermosísimo que conserva, que lo tenemos por muy nuestro.

Dénnos á nosotros, obras que eviten las inundaciones y aprovechen las aguas que sobran en el invierno y de las grandes avenidas y hacen tan suna falta en los secos y ardorosos estíos; dénnos una tributación llevadera, para los propietarios y colonos, y no ominosas cargas, gangrena y carcinoma del capital y de la propiedad; dénnos la superior y racional protección que el gobierno y las altas corporaciones deben á los intereses materiales; dénnos autoridades celosas, diputados diligentes y amantes de su país; paz y concordia;

salud, libertad, policía, escuelas, maestros, buenos padres de familia, juventud que quiera aprender y ser útil, buenas cosechas de pimiento, de seda y hortaliza, y entonces... entonces sí que podríamos decir los murcianos, todos sin excepcion: ¡Que nos vengan á nosotros con la butifarra catalana!

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia.

XXXIV

Caiga todo nuestro horror sobre el nefando origen de Moab y Ammon. Siempre se ha espantado mi alma á la lectura ó al recuerdo de este doble incesto. Yo no sabia explicarme de una manera satisfactoria los motivos que pudo tener Moisés para relatar hechos tan repugnantes. Se han desconcertado muchas veces mis ideas al ver que la mujer de Lot, en esta historia esencialmente moral y religiosa, encuentra la muerte en el simple pecado de detenerse á lamentar la ruina de la ciudad inícu; y mientras tanto sus hijas, tan inmorales por lo menos como los sodomitas, no sufren castigo alguno, sino que dan á luz dos hijos que alcanzan el alto honor de fundar naciones. Lo inexplicable está tambien en el historiador. ¿Cómo Moisés da á Lot, el personaje compañero de Abraham, segundo predilecto de Dios, salvado del fuego por los ángeles, como Noé fué salvado del diluvio; cómo le da una descendencia tan expúrea, tan execrable y tan odiosa? Cualquier otro historiador hubiera callado estos hechos, que tanta deshonra dejan caer sobre la misma familia que trata de ensalzar.

Esta última consideración nos abre un camino de luz; porque tendremos que reconocer por ella que Moisés es un historiador excepcional, no sujeto á la regla común de librar á su pueblo de bochornos á costa de la verdad histórica, no atento á evitar á ese mismo pueblo las recriminaciones de la posteridad, ni á legarle un esplendor que no ha ganado con sus propias virtudes. De la pluma de Moisés y sus continuadores, el pueblo hebreo saldrá siempre afrentado. Todo su brillante blason lo recibirá de Dios á título de misericordia concedida á la humanidad; porque él por sus propias fuerzas no adquirirá mas que la degradación y las desdichas. La humanidad aprenda cuán pequeña y desgraciada es como hija de la tierra; cuán excelsa y gloriosa como hija de Dios. Apesar de ese progreso, obra exclusiva de nuestras manos, progreso que no sabemos ni á donde va ni para que es, como no lo relacionemos con lo eterno; progreso sobre la materia de este planeta, que tal vez estallará mañana, ó se inflamará un día, ó se convertirá otro en inmenso témpano.

Lot, el hermano y compañero de Abraham, el espíritu que se aparta

del mundo para mantenerse fiel, el que tiene por huéspedes á los ángeles mensajeros de la justicia divina, sufre la mengua atroz de ser escarnecido por sus hijas hasta el extremo de embriagarlo para hacerlo cómplice del mas horrendo pecado. El destino, una terrible ley que se extiende como insidiosa invasión por todos los órdenes de la vida: por la naturaleza, por la sociedad, tambien por el orden moral. Estos golpes que caen sobre un trono, y del rey de ayer hacen el proscrito de hoy; ó caen sobre un hombre como Job y de príncipe de la riqueza, de la sabiduría y de la salud, lo echan á un muladar, con todo su cuerpo llagado y la razon poseida de blasfemante delirio; golpes que arrojan á Salomon del imperio al haren, y del haren á la pérdida de casi todo su reino en su hijo Roboan. Lot cae, y todos caemos de distintos modos, pero sin remedio, fatalmente, por ley de la vida. La ventaja está en conocer que se cae y en aprender á caer: esta es la sabiduría. ¿Y no es acaso esta sabiduría la que Moisés ha querido suscitarnos al relatar el execrable episodio? Adelantemos por este camino.

«Desconfía de tí, y serás prudente, tú hombre, tú sociedad. No te duermas en tu buena suerte, ni te embriagues en la alegría de haberte salvado del peligro. El abismo está siempre á tu lado; mira lo que ha sucedido á un padre; el abismo se lo han abierto sus propias hijas.» Parece que oigo esta voz salir de las profundidades del pasado, lanzada por el mismo Moisés, y viva aun después de 3.400 años.

Hay que meditar en los desastres que sufre Lot después de hacerse conciudadano de los sodomitas: saqueado por Codorlahomor y prisionero de guerra; consumida su casa por el fuego y hechos pavesas los bienes que tuviera en la ciudad; su mujer alcanzada por el incendio, y su cadaver abandonado en el campo; su descendencia, sus hijas.... No encontramos execración digna de la brutal maldad de estas jóvenes. ¿No hay en todo esto un aviso claro y penetrante contra las temeridades de nuestro ánimo? ¿Y no nos llama este aviso á estudiar lo que tienen de valor real las cosas de la vida? Lot fué temerario con instalarse en Sodomá; Lot escogió aquel valle por mas fértil; en él buscaba la riqueza como fin principal de la vida; y hé aquí que en aquel valle encontró su ruina y su degradación. Hay que ordenar numéricamente las aspiraciones y ansiedades del corazón. Antes que la hacienda y el oro están otras cosas, sin que quiera decir que la riqueza haya de despreciarse, no, que ocupe su puesto, y no usurpe el primero á la virtud. ¿Quien se atreverá ahora á negarme estos frutos morales que brotan del contexto bíblico sobre el tema de nuestros comenta-

rios? Pues aun no se han agotado estos frutos.

Las incestuosas dan á su pecado la razon de salvar al género humano de su total extincion. Claro, tan horroso era el crimen, que para volverlo practicable se le habia de prestar la fuerza de una suprema razon. Artificio moral que arman siempre la maldad y el vicio para cubrir su fealdad, baño dorado con que se presenta el bajo metal para pasarlo por oro de ley. ¡Cuanto nos importa aprender á distinguir esa moneda falsa de la moral y esos artificios deslumbradores del inflamado apetito!

Ya veo yo tranquilamente que Moisés no ha relatado estos sucesos, dormitando como Homero, y que ese capítulo 19 del Génesis no es cuadro de obscenidad desnuda incautamente hecho sin miramiento á la inocencia; sino que es un cuadro de horror, que muestra una pústula terrible, para que por ellos nos apliquemos á guardar la higiene del alma, y á emplear todos los preservativos del mal.

El escándalo viene de los que no quieren ó no saben para quien y como es ese cuadro; viene el escándalo de quien lo comenta torpemente, y con ese comentario al pie lo expone al público, á las miradas de todo el que lee, y hoy leen hasta las niñas.

Tanto horror como antes pedíamos sobre las hijas de Lot, tendremos que pedir ahora sobre los comentaristas obscenos; porque Moisés escribió esto para apartarnos del mal, y ellos calumniando á Moisés convierten su escrito en estrepitoso toque de escándalo. Viendo la grandeza de Moisés, su trabajo moralizador sobre el mundo, su gigantesco genio de justicia; y progreso, su gloriosa obra de redencion, la antorcha civilizadora que enciende en la tierra ¿qué he de pensar de sus críticos tan enfurecidos ó tan burlones? Todas esas críticas suenan en mis oídos como el blasfemaste que Caifás lanzó sobre el rostro de Jesús.

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Algunos, cuando se casan, con la mejor buena fé piensan que ya han concluido de obsequiar á su mujer; que no tienen mas deberes que en el principio del mes darle para el gasto diario lo que hubiere menester. Dejarla reina y señora de la casa, é irse él por el día á su trabajo y por la noche al café, no hablando con ella mas que á las horas de comer, un momento al acostarse y, al cenar, alguna vez. Esto no es de caballeros. Vaya! ni de hombres de bien. Y no se piensen ustedes que este frio proceder lo deja la mayor parte allá para la vejez; no, señor: á los diez dias de casados, hay chorrel que por unas carambolas abandona á su mujer. La pobre toma el partido de la media ó el croché porque toda la saliba no se le convierta hiel. Sin embargo, hay excepciones,

no una sola, mas de diez. Hace un año estan casados dos tórtolos que yo sé, y aun están como dos novios, dando envidia á mas de cien.

El jueves, dia de San Blas, cerca del oscurecer, venian de Santa Eulalia: ella del brazo de él, más que apoyada, caida, rozándole un si es no es su rico cabello negro el hombro y la oreja de él; iban... pero muy despacio, hablando sin saber qué, muchas cosas deliciosas, de esas que saben tan bien y aun los poetas no dicen con tener tanto saber.

En fin, ella lo miraba con un cierto no se qué, y él, cuando hallaba un farol, de esos que brillan tan bien, bajaba un poco los ojos y la miraba á su vez, parando el paso los dos para contemplarse bien y para decir á un tiempo... ¡Válgame San Válgame! Cerca ya de su casita, yo sé que le dijo él:

«Tomillo ayer te compré porque fui y me dió la gana, y te compraré mañana varicas de San José.

Anoche, porque hacia luna, te llevé al baile de cola, y te he bailado á tí sola y no he mirado á ninguna.

Cenamos, gracias á Dios, muy contentos y felices, dos perdices, dos perdices, y las dos entre las dos.

Luego á casa nos vinimos, ni tarde ni muy cansados, y cual niños sin pecados, chica, lo mismo dormimos.

Esta mañana, ninguna cosa que hacer yo tenía, y te dije, nena mía vamos la misa de una.

La oimos con devocion, como se debe de hacer, y luego antes de comer nos fuimos al Malecón.

Del Malecón á la mesa y de la mesa á San Blas, y aun queda un poquito más que yo sé que no te pesa.

Ahora pese á quien pese y aunque venga el más amigo, no salgo yo, te lo digo, oro molido que fuese; me encierro en casa contigo.»

Y así, diciendo y haciendo, á la puerta de la calle le echó el pestillo zurriendo; luego se fueron subiendo, y... ya está bien que me calle.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 4 de Febrero de 1887.

Los proyectos de ley ayer leídos en el Congreso y en el Senado, se refieren: el primero á la devolucion de 10 millones de reales al ayuntamiento, y el segundo á la creacion de una nueva seccion en la Junta consultiva de guerra.

No ha tenido lugar la sesion secreta en el Congreso, pedida el martes por el señor conde de Toreno, á causa de encontrarse ayer un poco enfermo el Sr. Martos, por cuya razon no ha concurrido á la Cámara.

—La parodia del drama de Eche-

garay «Dos fanatismos», estrenada anoche en el teatro de la calle de la Corredera, no corrió muy buena suerte.

El Sr. Granés, que cultiva este género como nadie, no ha sabido en esta ocasion presentar en su parodia todos los puntos débiles de la obra parodiada, abusando, además, de los chistes de color subido.

—El próximo martes se verificará en el teatro Español el beneficio del eminente autor D. José Echegaray, con la 28.^a representación de su aplaudido drama «Dos fanatismos.»

—El partido reformista ha tomado el local de la carrera de San Jerónimo en que estuvo el casino de Madrid, casa conocida por la de Murga.

El arrendamiento se ha hecho en 6000 duros anuales, y parece que se destinarán 15.000 para amueblarlo.

—Ha sido entregada al señor Obispo de Madrid una solicitud con muchas firmas pidiéndole que impetre de Su Santidad la gracia de que acceda á nombrar fiesta de precepto el día de San José, patron de la Iglesia católica; y dentro de algunos dias le serán entregados nuevos pliegos de firmas adicionales á la exposicion.

—El Sr. Pi y Margall espera, para reunir la Asamblea federal, á que vuelva de París la comision que ha de enterar al Sr. Ruiz Zorrilla de los acuerdos tomados por la Asamblea de su partido.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 5.

Temperatura mínima, 6 grados. Máxima á la sombra, 17. Solar, 44. Media, 8'5.

Presion á las 9 de la mañana, 775 mm. A las 3 de la tarde, 773 Media, 774.

Humedad á las 9 de la mañana, 84. A las 3 de la tarde, 60. Media, 72.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa del O.; por la tarde, brisa del E.

Estado del cielo: por la mañana despejado, por la tarde despejado con nubes al horizonte del E.

Evaporacion de ayer, 2 mm.

Accidentes: Abundante escarcha en la pasada noche.

COSAS VARIAS.

MI DESEO.

A la Srta. D.^a Joaquina Garcia.

Hace tiempo que tengo vivo deseo

de decir lo que siento cuando te veo;

y es el caso Joaquina, del alma mia

que sin cesar te veo de noche y dia.

Porque sueño contigo, y esto es tan cierto

que me parece duermo si estoy despierto;

que es en mí tu recuerdo suave beleño

que convierte mi vida de amor en sueño.

Una vez que he cumplido con mi deseo

diciendo lo que siento cuando te veo

ya no hago punto hasta haber terminado

con este asunto.

Es preciso que quieras lo que yo quiero y asi como te he dado mi amor primero, calma tú luego, de mi pecho el ardiente sublime fuego. No te extrañe que llore cual llora un niño temiendo que me niegues ¡ay! tu cariño! si tu supieras lo mucho que padezco te entristecieras. Adios, y no te olvides del desgraciado que de tus mil hechizos se ha enamorado; porque es mi muerte, quererte, con delirio ¡siempre quererte!

M. C.

CANTARES.

A la simpática joven Antonia P. N.

Quisiera ser hombre sábio solo para demostrarte lo grande que es la pasion que ha llegado á cautivarme.

Eres pura y eres bella como el sol del mediodía; eres, Antonia, la estrella que por el mundo me guia.

Por eso cuando tus ojos me envían dulces miradas, late mi pecho y de amor me siento preso en las llamas.

Antonio Martinez.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: CA-MI-NA-TA OTRA.

La «primera» es un adverbio la «dos» y «tres» casi cuna, la «tercera» musical y negacion la «segunda;» el «todo» es cosa tan facil que la hace el que lo pronuncia.

NOTICIAS LOCALES.

A las tres de esta tarde principiará la funcion en la plaza de toros, siendo la entrada general un real. Se elevará un globo, con Mr. Alban, y entre otros grandes ejercicios, se verificarán, el de la montaña rusa, los tres alambres eléctricos, el terremoto de los atletas, los meteoros, y el gran salto mortal.

Ha sido nombrado inspector de la contribucion industrial en Albacete, el Sr. D. Luis Massa Martinez.

Nuestro querido amigo y paisano D. Juan José Herranz, Conde de Reparaz, debió dar anoche un té á sus amigos políticos los liberales reformistas.

Se ha expedido título de guarda jurado á favor de Juan Ortuño Cárceles.

El guano para patatas y tomates que tan buenos resultados dió el año pasado á cuantos lo emplearon en sus tierras, sigue expendiéndose en la fábrica del lugar de Nonduermas, carretera de Murcia á Alcantarilla, al precio de 16 reales la arroba. Tomando un saco de 4 arrobas y 8 libras, que se vende á 67 reales, resulta la arroba á 14 reales y medio. El ingeniero agrónomo D. Vicente

Sanjuan, dueño y director de dicha fábrica, garantiza el resultado satisfactorio de este guano, que deja beneficiada la tierra para una segunda cosecha.

Creemos muy beneficiosa la medida adoptada por el Sr. Delegado de Hacienda, disponiendo que la circulación del trigo sea libre cuando este vaya á las fábricas y que pague únicamente el que se dedique al consumo inmediato.

Estos días ha estado en esta ciudad el alcalde de Cartagena D. Leopoldo Cándido, siendo el principal objeto de su venida el visitar al Sr. Obispo y hacerle entrega del oficio en el que se le felicita, por acuerdo de aquel ayuntamiento, con motivo del arreglo que ha de llevarse á cabo en aquella parroquia.

Después que se discuta en la sección quinta la ponencia del Sr. Fernandez Trujillo y forme su dictamen dicha sección, pasará el proyecto del Sr. García Hernandez á la junta plena donde se dará el dictamen definitivo. Decimos esto porque hay quien cree, al parecer, que el último trámite es la discusión y resolución de la sección quinta.

JUNTAMENTO.—Alcaldía constitucional de Murcia.—A instancia del procurador del heredamiento de Carcanox, se convoca á juntamento á los interesados en el mismo para el día 12 del corriente á las 10 de su mañana, en las Salas Consistoriales de esta capital, con objeto de tratar y resolver sobre la reposición de la solera de su toma, de las demás obras necesarias, del nombramiento de veedor, y de cualquier otro particular que pueda ser de interés.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados y á los efectos determinados en las ordenanzas.

Murcia 4 de Febrero de 1887.

Carlos Garcia Clemencin.

CAFÉ DE ORIENTE.—Velada musical para esta noche á las siete y media: 1.º Sinfonía de «Nabuco».—2.º Fantasía para violín y piano de «Rigoletto».—3.º Gavota «Matilde».—4.º Concertante de «Lucía».—5.º Sinfonía del «Barbero de Sevilla».—6.º Mazurka «Pilar.»

Ha sido trasladado de registrador de la propiedad á Mota del Marqués, nuestro paisano D. Salvador Meoro.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Instancia de D. Miguel Artero Sanchez, solicitando doce pertenencias para la mina «La vieja montaña», en Lorca.

Acuerdos tomados por la comisión provincial, en las sesiones de los días 14, 15, 17, 18, 19 y 21 de Enero último.

Escuelas que han de proveerse por concurso de ascenso en la provincia de Valencia.

Cuenta del segundo trimestre del año actual, de la casa de Expósitos de esta ciudad.

Edictos de varias alcaldías sobre amillaramiento y listas electorales.

Antuncio del proyecto de alineación de la calle de los Desamparados.

Convocatoria á juntamento á los interesados en el azarbe Mayor.

Cuenta de los gastos en obras de los ayuntamientos de Murcia y Mazarrón.

Edicto de la alcaldía de Dolores, llamando á un tal Gaspar Maria, del Campo de Elche.

Demanda presentada al juzgado de Cartagena por D. Francisco Perona Albaladejo, pidiendo se le incluya en el censo electoral.

Ha sido aprobada en definitiva la subasta de abastecimiento por 4 años, de los faros del Estacio, Hormiga, Escombreras y Tiñoso, á favor de D. José Buigues, por la cantidad de 3.825 pesetas.

En el término de Molina ha sido capturado por la guardia civil un sujeto que estaba reclamado por aquel juez municipal, como autor de desacato y resistencia á la autoridad.

Anteayer se recaudaron 1258 pesetas 34 céntimos en los fieltos de consumos de esta ciudad.

Por el ministerio de la Gobernación se han concedido 250 pesetas á cada uno de los dos individuos que han sido mordidos en Cehegin por un borrico hidrófobo, para que puedan hacer un viaje á París y someterse al tratamiento Pasteur.

Mejorado de la dolencia que le ha tenido en cama algunos días, hemos tenido el gusto de ver en su oficina al secretario de la junta provincial de instrucción pública D. Abelino Salazar.

Mañana se verán en la audiencia dos causas del juzgado de la Catedral, por los delitos de lesiones y rapto, en las que informarán los señores Díez, D. Vicente, y Saenz de Tejada, y serán procuradores los señores Vilá y Ruiz.

Anteayer fué detenido por la guardia civil y conducido á la cárcel de esta ciudad, un individuo, vecino de Onteniente (Alicante), que viajaba en el tren mixto de la línea de Madrid sin billete y sin documento alguno.

El martes de esta semana embarcó en la costa de Pinatar un vapor con cargamento de losas y otros materiales, sin que ocurriera desgracia alguna en la tripulación.

Se ha dejado sin efecto el acuerdo de la comisión provincial por el que disponía que no pasase de trescientos el número de acojidos en la casa de Misericordia.

El vecino de Aljezares Joaquín Baeza Martínez se ha alzado para ante el Gobernador, por no conformarse con el acuerdo del ayuntamiento señalando el plazo de un mes para levantar la yesera que tiene establecida en dicho pueblo.

D. Ignacio Lopez Mompean ha propuesto para guarda jurado á Antonio Reyes Bernal.

Ayer se celebraron dos juicios en la audiencia, ambos de escasa importancia.

D. Pedro Navarro, maestro de la escuela pública de niños de La Raya, perteneciente á este municipio, ha sido nombrado por concurso de ascenso con 1.100 pesetas anuales, profesor de la escuela municipal del pueblo de Vallehermoso, provincia de Canarias.

En la librería de la viuda de Perelló, Platería, 44, se han recibido las obras nuevas siguientes: Comedias escogidas de Alarcón.—«El Anacronopete», viaje á China, por Go-

mez Soler.—«Episodios de la Revolución Española» por Moreno de la Tejera; y otras varias. También hay de venta un ejemplar de la magnífica obra «Química industrial y agrícola», lujosamente encuadernado; consta de tres tomos, y se dará con gran rebaja de su precio corriente. Suscripción á todas las obras y periódicos nacionales y extranjeros. Objetos de escritorio, papel y sobres de todas clases; libros rayados y copiadores de cartas, todo sumamente barato, viuda de Perelló, Platería, 44.

En el mes actual celebrará la comisión provincial diez sesiones para el despacho ordinario, y tres para asuntos de quintas.

La ordenación de pagos del ministerio de Marina ha remitido á la Delegación de Hacienda de la provincia, 17 libramientos por valor de 25.739 pesetas para atenciones del ramo.

Mariano Gimenez Lopez, ha sido nombrado topiquero del hospital.

La comisión provincial ha acordado declarar personalmente responsables á los alcaldes y concejales de los ayuntamientos de la provincia, del descubierto con que aparecen con la caja provincial por contingente del actual año, y plazos vencidos de los atrasos concertados.

En el Juntamento de la acequia del Raal, rindió la cuenta de lo gastado de los fondos del expresado heredamiento, el depositario que ha sido del mismo D. Alejandro de Martínez, y de la cual resulta que desde el año 1884, y no obstante las importantes obras á que en unión de otros heredamientos (Aljada y Benetúcer) ha tenido que acudir el del Raal, ha gastado la cantidad de 5.838 reales 48 céntimos, le quedan sin realizar ocho recibos que importan 1.049'08 y obra en Depositaria la suma de 112 reales 44 céntimos.

Se autorizó á los procuradores para girar el reparto que consideren necesario, para atender á las necesidades y obras del heredamiento, además de encargarse la realización por todos los medios necesarios de los recibos pendientes de cobro.

Fueron nombrados procuradores los Sres. D. Gabriel Roa y D. Ramon del Villar; procurador y depositario D. German Andreu; y veedores José Sanchez y Andrés Sanchez Lopez.

Se autorizó á los procuradores para liquidar con los de la acequia de Benetúcer.

Igualmente fueron facultados ampliamente para remediar los abusos que se cometen al final de la acequia de Benetúcer, en el sitio que toma la del Rincon de S. Antón, con el movimiento ó levantada abusiva de los tablachos que en el mencionado sitio se establecen.

Ultimamente fueron de igual forma autorizados, para ver si conviene la apertura de uno ó dos escuradores en la acequia expresada, para facilitar los desarenos de su toma.

Parece que buscando mejoría en los locales, ya está convenido el traslado de las oficinas de Hacienda á la casa de Fontes en la plaza de este nombre, y las del Banco de España á la de la Sra. de Cañada en la plaza de Cetina.

Dice «La Paz:»

«Son muchas las cartas que recibe

nuestro jefe, pidiéndole instrucciones para llevar á efecto la fusión en esta provincia, á las cuales no ha contestado esperando el regreso de nuestro querido amigo y correligionario D. Joaquín Fontes, que se halla en Madrid, y con quien quiere ponerse de acuerdo antes, como es justo, para la circular que debe dirigirse: por tanto, todos deben continuar como están actualmente, esperando instrucciones; pero si las conveniencias locales aconsejaran otra cosa pueden realizar la fusión ateniéndose en un todo á la circular dirigida á los jefes de provincia, por nuestros distinguidos amigos los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez».

De real orden ha sido nombrado D. Ginés Perez vocal de la junta de instrucción pública de esta provincia.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se remesen á la de Alicante 25.000 pesetas en calderilla moderna.

Durante las últimas veinte y cuatro horas no se ha recibido en esta alcaldía parte alguno de ningun caso de la enfermedad diftérica.

En las subastas de los montes de Mazarrón, efectuadas el 1.º del actual, hubo postores en Totana, y en esta capital no.

En la causa instruida contra D. José Alarcón Cascales, por supuesto desacato al Sr. Gobernador, el fiscal de la audiencia ha pedido la absolución libre, declarando de oficio las costas.

Ha sido nombrado comisionado subalterno de Bienes nacionales del partido de Totana, D. Francisco Cayuela Aledo.

Ayer han ingresado en el Hospital cuatro hombres y dos mujeres por diferentes enfermedades.

AVISOS.

OBRA DE CARIDAD.—Pueden hacerla las personas caritativas socorriendo á dos familias necesitadas, que viven: una, calle de la Alfarería de Galan, número 4, parroquia de San Andrés; y á la otra, Plaza de Yesqueros, núm. 8.

PERDIDA.—Anteayer, á las 4 de la tarde, se extravió por la plaza de Santa Catalina, un perro ratero, blanco, menos un ojo, que tiene un lunar pardo. Su dueño José Balibrea, que vive calle de Almenara, agradecerá ó gratificará su devolución á la persona que lo haya encontrado. 2-1

SE VENDE una magnífica tartana nueva montada sobre muelles de seis asientos para persona ó familia de gusto. Para tratar y verla, Frenería, 5, pral. 5-1

AMA DE CRÍA.—Hay una que desea criar en casa de los padres. Darán razon en el camino de Beniajan, 27.

CALLISTA

El conocido D. Ramon Leon, que tiene su gabinete, Frenería 5, principal, se ofrece á su numerosa clientela y al público en general, que tenga la dolorida necesidad de sus servicios, hasta el día 16, por tener que salir á algunos pueblos de la provincia. Avisando pasa á domicilio. 8-1

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.

Santa Dorotea vg. y San Guarino ob., mrs.
Mañana San Romualdo ab. y San Ricardo rey.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Bartolomé.

En la primera por los Sres. Marqueses de Ordoño y la Sra. Marquesa de Villalba de los Llanos.

Y en la segunda por D.^a Teresa Almansa y sus abuelos.

Mañana en Capuchinas por D. Andrés Lopez, congregante.

Y en Carmelitas por D. Nicolás del Villar.

ANUNCIOS.

GUANTERIA Y CAMISERIA.

Platería, 82.

AL LADO DE LA LOTERIA.

Realización completa. Gran rebaja en todos los artículos de invierno.

Novedad en camisetas, pantalones, abrigos para niños, tragecitos de marinero, desde 34 reales en adelante. Camisas de ballero, desde 20 reales. Camisas de mujer, chambras y enaguas, ajuares y equipos completos para novias; corsés y otra infinidad de artículos.

Gran surtido en guantes de todas clases, cabritilla, piel de perro, gamuza y troso.

Variación en perfumería inglesa, francesa y catalana; jabones, polvos de arroz, exencias, agua romana para teñir el pelo y todo cuanto en perfumería pueda desearse.

No olvidar la realización verdadera de la guantería, calle de la Platería, número, 82. 4-4

COOPERATIVA DE EMPLEADOS

AL LADO DE LA PESCADERIA.

Carne de cerdo á precios corrientes, especialidad en toda clase de embutidos.

Se acaba de recibir un buen surtido de arenques y se siguen expendiendo galletas finas, vinos y licores de todas clases, quesos de bola y gruyer, conservas de frutas, hortalizas, pescados y carnes, garbanzos, arroces y habichuelas, saladuras y otra infinidad de comestibles, se venden en este establecimiento.

También mantecados de Laujar que se ofrecen á los precios siguientes:

Caja de lujo, con medio kilo, 1'75 pts.

Idem id. con un kilo, 3'37 id.

Sueltos, la libra, á 1'25 id.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

SE VENDE la casa número 42, en la calle de la Puerta de Orihuela. Para tratar en esta imprenta.

UNA SEÑORA.—Desea colocarse de ama de gobierno en una casa de poca familia. Darán razón, calle de Alfaro, número 9.

COLOCACION.—Un licenciado de la

guardia civil, desea encontrar colocacion de cualquier clase que sea. Darán razón, calle del Aire, núm. 1.

En el acreditado establecimiento que existe en los bajos de la casa de D. Antonio Lorente, plaza de Cadenas, frente á D. Tomás Erades, se hace una notable rebaja en todos los géneros concernientes al ramo de tocinería y son á los precios siguientes:

Tocino á 50 céntimos libra de gramos.
Magra con hueso, 70 idem id.
Magra sin hueso, á 90 idem id.
Codillo y manco, á 45 idem id.
Cabeza, á 40 idem id.
Costillejas, á 50 céntimos libra.
Asadura á hígado, á 50 idem id.
Lomo cargado, á 90 idem id.
Lomo descargado ó sin hueso, á 1 peseta libra.

Manteca, á 75 céntimos idem.

Embutidos á precios corrientes.

Todo confeccionado con esmero, aseo y buen gusto como el público puede desear.

El que en este establecimiento compre por valor de 100 á 200 reales se les hará el 2 por 100 de rebaja y de 200 en adelante el 4. 6-2

NARANJOS comunes de uno, dos y tres verdes, Mandarines, Limoneros, Limeras, Cimbogas y Aromos se venden en esta huerta de Murcia casa de José Alegria Meseguer, partido de Albatania, camino de la Nora. Los naranjos comunes, clase fuerte, para la exportacion están premiados con Medalla de Plata en la Exposicion de Murcia año 1882. 25-9

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE DON PEDRO GARCIA GARCIA,

Se facilitan sustitutos para Ultramar, á todos los que por su suerte hayan sacado el número bajo y les pertenezca para dicho sitio. También se facilitan para la marina en Cartagena. Calle de Santa Rosalia, núm. 5, á la espalda de la calle de Victorio, Murcia. 80-4

Cazadores

LA PUXMARINA os ofrece con ventajas inmejorables su extenso surtido de escopetas belgas de los calibres 12, 16 y 28, con el cañon izquierdo Choque siendo todas garantizadas en su construccion y alcances.

Además hay una coleccion completa en cartucheras, cananas, máquinas para quitar y poner pistones, cargar y reborder cartuchos, bolsas, morrales y cuantas piezas pueda necesitar un cazador.

Cartuchos Lafosé, clase superior, á 2 pesetas ciento.

LA PUXMARINA.

2, Freneria, 2.

MUEBLES.—Se venden y alquilan, Lenceria, 10. 8-4

DEVOCIONARIOS.—De todas clases y precios, desde los más lujosos á los más modestos.

DICCIONARIO.—Frances-español y español-frances, en un tomo, por Dominguez, 20 reales.

En la imprenta de este periódico.

EL QUE NO ENCUENTRE CURACION NI ALIVIO

con ninguno de los medicamentos recomendables contra la **Tos, Asma, Catarros crónicos, Tísis pulmonar y Opresion,** que pruebe la magnifica

JALEA PECTORAL de Brea, Codéina y Jaramago DE FARRÁN.

Es recetada por los médicos más distinguidos. En cada bote acompaña una cucharita.

IPSELLAP

Es un licor que además de ser el mejor conservador de la boca, calma toda clase de dolores, de cabezo, de muelas etc. y dá valor al cabello evitando su caída.

FARMACIA CATALANA

Proveedora de las clases militares, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, Murcia

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA, con escalas y extension á las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á La Palma, Guai a, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon, y Puertos del Pacifico hasta Norte y Sud del istmo.

VIAJES

DEL MES DE FEBRERO

El dia 10, de Cádiz, el vapor

Veracruz.

El 20, de Santander el

ESPAÑA

El 28, de Cádiz el

Ciudad de Cádiz.

VAPORES CORREOS A MANILA

con escalas en

Ports-Said, Aden, Colombo Singapore,

y servicio á Iloilo y Cebu Saldrá de Barcelona el 1.º de Marzo el vapor **Isla de Panay.**

Salidas mensuales de Liverpool, el 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.º, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá.

Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.º

Santander.—Angel B. Perez y C.º

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. R. Carreras Irigorri

Cartagena.—Bosh hermanos. -Valencia.—Darte y C.º

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañía General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.

SABAÑONES.

SE CURAN LOS NO ULCERADOS

USANDO LA

COLORINA

preparada por el farmacéutico Pino y Vivo.

En cada frasco vá indicado el modo de usar este medicamento. Precio 4 rs.